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СТАТИСТИКА

ТИМУР ГАЛИРАХМАНОВ
электрогазосварщик, альметьевское предприятие ОМК

Эти идеи 
чего-то стоят

1 900
подрядчиков работают в данный 
момент на стройплощадках выксунского 
завода. И все эти организации должны 
выполнять принятые в ОМК правила 
безопасности. В компании разработали 
для контрагентов специальную 
программу обучения.

Увидят каждое 
колесо

ПАРТНЕРСТВО

Елена Никулина
Москва

«ОМК Стальной путь» и Российские 
железные дороги будут вместе
повышать безопасность на путях.

Компании заключили соглашение о со-
трудничестве. Стороны будут взаимодей-
ствовать в обеспечении безопасности дви-
жения, организации системы допуска гру-
зовых вагонов в инфраструктуру РЖД и по-
вышении качества их техобслуживания. До-
говоренности предусматривают контроль 
за соблюдением законов и других правил, 
связанных с безопасностью, а также сов-
местную работу, направленную на преду-
преждение транспортных происшествий и 
повышение надежности грузовых вагонов. 
В частности, это подразумевает расследо-
вание причин и обстоятельств разного рода 
инцидентов на путях.

– «ОМК Стальной путь» принимает на се-
бя определенные обязательства как участ-
ник процесса, направленного на повыше-
ние безопасности железнодорожных пе-
ревозок, – объяснил управляющий дирек-
тор вагоноремонтной компании ОМК Дми-
трий Романов. – Мы обсудили возможность 
пользоваться средствами диагностики, ко-
торые внедрены в РЖД. Сможем получать 
информацию о техническом состоянии ва-
гонов, когда они движутся по железной до-
роге; сможем понимать, как работают каж-
дый узел, колесо, подшипник... Зная это, мы 
сможем лучше планировать ремонты, более 
оперативно принимать решения и перехо-
дить от фактического обслуживания к пре-
вентивному.© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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Куда все бегут?
Километры превращаются
в рубли, а спортсмены –
в благотворителей

4 Кого назвали лучшими 
профессионалами в Выксе?

Как можно использовать 
старые огнетушители? 6 

Высота некоторых известных статуй (метры)

 Рацпредложения сотрудников выксунского
завода ОМК за первые девять месяцев 2021 года 
принесли компании 239 миллионов рублей

ИНИЦИАТИВА

4 

/О профессии/

Я приучился 
рассматривать 

проблему как очередную 
головоломку, разгадывая 
которую, получаешь 
удовольствие.

2 

статуя Родины-матери
(Волгоград) с учетом меча

статуя Родины-матери
(Волгоград) без учета меча

статуя Свободы
(Нью-Йорк)

статуя Христа-Искупителя
(Рио-де-Жанейро)

85

52
46

38



Бег в помощь
Акция «Кто бежит? Все бегут!» прошла в двух городах

АКЦИЯ

Валентина Морозова
Благовещенск – Выкса

Ф онд «ОМК-Участие» и заводы ОМК про-
вели традиционный благотворитель-
ный забег в Благовещенске и Выксе. 

Взносы за регистрацию направили на помощь 
местным детям.

В Благовещенске забег прошел в привычном 
формате: 2 октября на старт дистанции в 1,5 ки-
лометра вышли 500 человек – ученики школ, сту-
денты колледжей и заводчане. Участники собрали 
62 тысячи рублей. Их передадут трем дочерям быв-
шей сотрудницы благовещенского предприятия 
ОМК Нины Слабода, которая погибла в ДТП летом 
этого года. Девочки – им 18, 13 и 11 лет – остались 
без родителей и нуждаются в помощи.

– Хочу выразить благодарность всем неравно-
душным, кто присоединился к акции. Мы знаем, 
что чужих детей не бывает. Объединив усилия, 
вместе поможем девочкам, – сказала директор по 
персоналу благовещенского завода ОМК Янина Ну-
рисламова.

В Выксе из-за пандемии коронавируса благотво-
рительный забег второй раз подряд прошел в он-
лайн-формате. Желающие регистрировались, от-
правляя пожертвования на счет фонда «ОМК-Уча-
стие». Результаты фиксировали сами участники с 
помощью мобильных приложений, после чего от-
правляли их организаторам для составления об-
щей таблицы.

В этом году на дистанцию (можно было вы-
брать маршрут исходя из собственных возмож-
ностей – один, три, пять или десять километров) 
вышли 359 выксунцев. Собранные 102 тысячи 
рублей направят семье девятилетней Маши Му-
дрик, которая с 2015 года борется с последствия-
ми опухоли головного мозга. Сейчас девочке тре-
буется дорогостоящая реабилитация после опе-
рации на ногах.

Кстати, ранее, в 2020 году, металлурги собрали 
153 тысячи рублей для Маши на акции «С любо-
вью в сердце». Эти средства сейчас также напра-
вят на реабилитацию.

– Благотворительный забег – хорошая возмож-
ность не только внести свой посильный вклад в 
развитие здорового образа жизни, но и протя-
нуть руку помощи тем, кто в ней особенно нуж-
дается. Радует, что среди сотрудников выксун-
ского завода ОМК много неравнодушных и отзы-
вчивых людей. Надеюсь, что наши поддержка и 
участие помогут Маше, – отметил управляющий 
директор выксунского завода ОМК Александр Ба-
рыков.

 На старт вышли и совсем юные бегуны © АРХИВ ОМК

 КСТАТИ

Все зарегистрированные участники забега «Кто 
бежит? Все бегут!» в Выксе получат памятные 
медали. Вручать их будут 7 и 8 октября с 14:00 
до 18:00, а также 9 октября с 10:00 до 12:00 на 
стадионе «Металлург». Награждение победителей 
и лауреатов номинаций — 9 октября с 12:00.

  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  2 «Территория ОМК»

ОБСУЖДЕНИЕ    Когда вы в последний раз бегали?

ЦИФРА

АХАТ
РАХМАТУЛЛИН

руководитель сервисного центра
«Челябинск»

 В прошлое воскресенье я пробе-
жал свой первый в жизни марафон. 
Самое забавное, что соревновался 
я сам с собой: намеченный на 3 ок-
тября в Челябинске забег отменили 
из-за коронавируса, но я подумал: 
зря, что ли, два года тренировался, 
вставал в пять утра? И побежал 
один: из центра города до нашего за-
вода, потом на северо-запад и сно-
ва в центр – ровно 42,2 километ ра. 
Результат – 3 часа 58 минут. Непло-
хо для новичка?

РЕГИНА
РАХИМОВА

лаборант по физико-механическим
испытаниям, Альметьевск

 В последний раз бегала на про-
шлой неделе. Недавно решили с су-
пругом совершать вечерние про-
бежки, чтоб поддерживать себя в 
форме. Этот вид спорта, наверное, 
самый доступный. Хорошо снимает 
стресс, заставляет организм рабо-
тать на полную катушку. Про сорев-
нования пока не думали, бегаем 
для собственных пользы и удоволь-
ствия. Кстати, в городе этим видом 
спорта увлекается довольно много 
людей.

АЛЕКСЕЙ
ЛЕЩЕНКО

машинист тепловоза ЖДЦ, Чусовой

 Стараюсь бегать каждый день, 
но вчера не получилось, был занят. 
Позавчера пробежал 15 киломе-
тров. Бегаю по лесным дорожкам в 
пригороде. В сентябре участвовал в 
полумарафоне «Вятские холмы» в Ки-
рове на дистанции 21 километр. В 
своей возрастной группе занял пер-
вое место. Бег дает мне очень много: 
бодрость, здоровье, силы, позитив, 
хорошее настроение! 9 октября со-
бираюсь участвовать в благотвори-
тельном забеге «Встреча поколений».

АНАСТАСИЯ
ДАВЫДОВА

ведущий специалист направления по 
стратегическим коммуникациям, Выкса 

 После перерыва решила вернуть-
ся в бег участием в забеге parkrun. 
Мероприятие пришлось на второй 
уик-энд фестиваля «Выкса | Арт-Ов-
раг», нас собралось около 30 чело-
век. Дистанция в пять километров 
далась непросто. А через неделю 
преодолела три километра в забеге 
«Кто бежит? Все бегут!». И в этот раз 
дистанцию пробежала легко и с удо-
вольствием. Осознание того, что бе-
жишь ради жизни одной сильной де-
вочки, придавало сил.

АНАСТАСИЯ
КОВАЛЕНКО

ведущий специалист по развитию ПС, 
Благовещенск

 В последний раз я бегала сов-
сем недавно, 2 октября. Это было 
на благотворительном забеге «Кто 
бежит? Все бегут!». Мне очень по-
нравилось подобное времяпрово-
ждение, получила колоссальное ко-
личество положительных эмоций. 
Благодарю устроителей за четкую 
организацию, возможность стать 
участником забега. Это интересное, 
позитивное мероприятие, благода-
ря которому удалось сделать мир чу-
точку лучше.
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Километры в копилку
Чусовской завод ОМК вновь поддержит забег
«Встреча поколений»

ТРАДИЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Предприятие станет генераль-
ным спонсором третьего бла-
готворительного забега, кото-
рый организует фонд Альберта 
Демченко. Спортсмены выйдут 
на дорожку 9 октября на перм-
ском стадионе «Динамо». Каж-
дый участник выбирает дистан-
цию (один, три, пять или де-
сять километров) и в зависимо-
сти от этого платит стартовый 
взнос: от 500 до 900 рублей. Од-
нако для сотрудников чусовско-
го завода забег будет бесплат-
ным. Собранные во время меро-
приятия деньги направят на ре-
ализацию программы по сенсор-
ной интеграции детей с особен-
ностями развития. 

Среди заводчан, изъявивших 
желание участвовать в забеге, 
есть как начинающие любите-
ли, так и известные спортсмены. 
Газоспасатель Александр Пуш-
карев – более чем 20-кратный 
чемпион мира среди ветеранов 
по лыжным гонкам; он по пра-
ву считается сильнейшим в ми-
ре лыжником среди спортсме-
нов старше 45 лет. Руководитель 
направления по автоматизации 
и механизации Роман Партин – 
неоднократный участник меж-
дународных супермарафонов, в 

том числе на 90 километров и 
более. 

– Забег, в котором участвуют 
десятки заводчан, демонстриру-
ет наш корпоративный дух, – го-
ворит Роман Партин. – Я решил 
принять в нем участие: во-пер-
вых – чтобы поддержать завод, 
а во-вторых – ради спортивного 
азарта, поскольку снова выпала 
возможность посоревноваться. 
Сейчас из-за пандемии это удает-
ся редко.

Эпидемия коронавируса внес-
ла свои коррективы в проведение 
благотворительного забега: не 
будет ни торжественной церемо-
нии открытия, ни массового стар-
та. Спортсмены стартуют в оди-
ночку, отмечая время с помощью 
секундомера. Однако это не ума-
ляет спортивный азарт и желание 
бегунов побороться за победу.

 Чемпион вдохновляет земляков на победы © АРХИВ АЛЬБЕРТА ДЕМЧЕНКО

164 тысячи рублей
собрали участники
благотворительных забегов
в Благовещенске и Выксе.

 СПРАВКА

Благотворительный фонд «Спор-
тивный дом Альберта Демченко» 
оказывает помощь социальным 
учреждениям в обустройстве 
комнат для сенсорной интегра-
ции детей, приобретении специ-
ального инвентаря и оборудова-
ния. В частности, такую поддерж-
ку от фонда получает детский сад 
«Вишенка» в Чусовом, а также до-
школьные учреждения в Дмитро-
ве и Краснокамске.
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КОРОТКО

КОРОТКО О РАЗНОМ

Металлурги ОМК поделились своим опытом на XXIV Международной 
научно-практической конференции «Трубы-2021»

СОБЫТИЕ

Валентина Морозова
Выкса
 

К онференция прошла в конце сентября в 
Челябинске. Директор ИТЦ выксунско-
го завода Павел Степанов рассказал о си-

стеме разработки технологий производства труб 
и цифровой трансформации предприятия. Речь 
шла про машинное зрение, умные датчики и об-
работку массивов данных.

Сейчас в Выксе прорабатываются и реализу-
ются более 10 проектов, связанных с компью-
терным зрением, в том числе ИТ-инициативы, 
которые компания выбрала по итогам програм-
мы ОМК Tech Accelerator. Инновационные реше-
ния будут применять для распознавания дефек-
тов поверхности, оценки процесса сварки и кон-
троля за состоянием оборудования. Например, 
ОМК тестирует применение сверточных нейрон-
ных сетей для повторного анализа изображений 
с видеокамер литейно-прокатного комплекса. 
Там же реализуется пилотный проект автомати-
зированной оценки качества поверхности горя-
чего сляба. Это позволит построить сквозную си-
стему контроля качества «сляб – полоса».

В числе проектов, связанных с обработкой дан-
ных, – автоматизированная аттестация продук-
ции по механическим свойствам статистическим 
методом.

– ОМК взяла курс на инновационное развитие 
и цифровизацию во всех областях своей деятель-
ности и уже достигла серьезных успехов. Коман-
да инженерно-технологического центра занима-
ется освоением новых видов продукции и совер-

шенствованием имеющихся технологий произ-
водства. Каждый год мы разрабатываем десятки 
НИОКР, получаем патенты. Цифровые решения 
помогают делать это более эффективно, быстрее 
отвечать на новые вызовы и задачи клиентов, – 
отметил Павел Степанов.

Всего на конференции «Трубы-2021» сотруд-
ники ИТЦ представили свои доклады по вось-
ми актуальным темам: развитие технологий 
трубного производства, освоение новых видов 
продукции, совершенствование нормативной 
базы и так далее. Особый интерес вызвали вы-
ступления Леонида Эфрона, Сергея Головина, 
Сергея Жаркова, Виталия Науменко и Юлии 
Кудряшовой. Кроме того, выксунские инжене-
ры подготовили для конференции стендовые 
доклады.

Оценка

РЕЙТИНГ   Ассоциация менед-
жеров России и газета «Коммер-
сантъ» представили ежегодный 
рейтинг «Топ-1000 российских 
менеджеров». В список лучших 
вошли пять представителей ОМК: 
директор по развитию активов, 
инвестициям и стратегии Дми-
трий Чернышев, руководитель 
дирекции по финансам Юлия 
Шхиянц, руководитель дирекции 
по управлению персоналом Свет-
лана Николашина, директор по 
бренду, коммуникациям и КСО 
Мария Курносова и руководитель 
направления по КСО Ольга Миро-
нова. К слову, в этом году рейтинг 
обновился более чем на треть: ко-
личество новых имен превысило 
37 процентов.

Производство

ПЕРСПЕКТИВА   Генеральный 
директор ОМК Сергей Торопов 
побывал на чусовском и челя-
бинском заводах. На встрече 
с сотрудниками в Чусовом руково-
дитель обозначил приоритетные 
для предприятия направления 
на конец 2021 года и на 2020-й: 
повышение эффективности, 
закупка современного оборудо-
вания, внедрение логистических 
решений и улучшение качества 
продукции. В Челябинске генди-
ректор отметил хорошую загрузку 
производства, но призвал обра-
тить внимание на безопасность. 
Также Сергей Торопов коснулся 
темы коронавируса (на обоих за-
водах высок процент заболевших) 
и призвал делать прививки.

Экология

ПОЗИЦИЯ   Директор по безопас-
ности производства выксунского 
завода ОМК Александр Пивиков 
выступил на межрегиональном 
онлайн-марафоне «ЭкоСистема. 
Комплексный подход к вопросам 
экологии», который организовал 
издательский дом «Коммерсант». 
Руководитель рассказал, как пред-
приятие снижает антропогенную 
нагрузку на природу, в том числе 
о раздельном сборе отходов, энер-
госберегающих технологиях, со-
кращении сбросов в воду и выбро-
сов – в воздух. «Компания ведет 
социально ответственный бизнес, 
и мы готовы открыто делиться со 
всеми своими наработками в об-
ласти экологии», – отметил Алек-
сандр Пивиков.

Профсоюз

ОТЧЕТ   На челябинском заводе 
ОМК прошла отчетно-выборная 
конференция первичной проф-
союзной организации. В ее ра-
боте приняли участие замести-
тель председателя Челябинской 
областной организации Гор-
но-металлургического профсо-
юза России Александр Корот-
ких, генеральный директор ОМК 
Сергей Торопов и управляющий 
директор челябинского и благо-
вещенского заводов Александр 
Ващенко. Делегаты конферен-
ции оценили работу профсоюз-
ной организации за последние 
пять лет на «удовлетворитель-
но». Председателем профкома 
предприятия вновь избрали Его-
ра Цибульского.

Персонал

НАЗНАЧЕНИЕ   На благовещен-
ском заводе назначили двух но-
вых руководителей. Начальни-
ком управления по безопасно-
сти производства стал Ринат Ва-
литов. Прежде Валитов работал 
на руководящих должностях в раз-
ных организациях. Перед прихо-
дом в ОМК (это случилось в мар-
те 2021 года) трудился заместите-
лем директора по производству в 
компании «Проспект». Руководи-
телем направления по организа-
ции и мотивации труда стал Сер-
гей Прокофьев. У него также боль-
шой опыт работы на разных пред-
приятиях. До прихода в ОМК Про-
кофьев трудился ведущим специа-
листом отдела организации труда 
и заработной платы в ОСК.

 КСТАТИ

Параллельно с конференцией прошло заседание 
коллегии и членов технического комитета по стан-
дартизации 357 «Стальные и чугунные трубы и бал-
лоны». Участники обсудили проблемы технического 
регулирования в трубной отрасли и развитие нор-
мативной базы. Сотрудники ОМК представили от-
чет подкомитета ПК 3 «Трубы сварные», деятель-
ность которого координирует Павел Степанов.

Впервые в состав ТК 357 вошел белгородский 
завод ОМК. Коллегия рассмотрела направления 
развития предприятия и план работы подкомитета 
ПК 10 «Детали соединительные». Подкомитету ре-
комендовали расширить взаимодействие с потре-
бителями продукции и смежными комитетами, 
в том числе с ТК 322 «Атомная техника».

Поставят и построят
Решения ОМК помогут нефтяникам и строителям 
экономить

СОТРУДНИЧЕСТВО

Татьяна Вингерт
Выкса

Компания провела в Выксе еже-
годную конференцию для предста-
вителей проектных организаций 
нефтегазовой и строительной от-
раслей. Участники обсудили пре-
имущества использования продук-
ции ОМК в будущих проектах, а 
также возможности комплексных 
поставок.

Специалисты ОМК и заводов 
компании в Выксе, Челябинске и 
Белгороде рассказали проектиров-
щикам о действующих и перспек-
тивных технологиях производства 
труб различных сортамента и на-
значения, включая трубы большо-
го диаметра, нефтегазопроводные, 
свайные, обсадные и насосно-ком-
прессорные, и о новых премиаль-
ных резьбовых соединениях для 
обсадных труб. Как сообщили ме-
таллурги, современные техноло-
гии улучшают прочностные харак-

теристики продукции, стойкость к 
коррозии и низким температурам, 
продлевают срок эксплуатации да-
же в условиях Крайнего Севера.

Участники конференции увиде-
ли работу нового трубоэлектро-
сварочного цеха, прокатных ста-
нов МКС-5000 и ЛПК, продукция 
которых применяется при строи-
тельстве и эксплуатации нефтега-
зовых скважин, обустройстве ме-
сторождений, а также в стальном 
строительстве. Гости оценили ав-
томатизацию производства, кон-
троль качества продукции и без-
опасность на площадке.

Специалисты проектных инсти-
тутов рассказали коллегам о при-
менении металлоконструкций в 
строительстве. В свою очередь, ме-
таллурги поделились, как можно 
снизить металлоемкость проек-
тов на 30–50 процентов за счет вы-
сокопрочной стали производства 
ОМК. Это решение также поможет 
сократить общую массу конструк-
ций и уменьшить нагрузку на фун-
дамент, сэкономить на транспор-
тировке, сборке и установке.

Современное производство 
не может обойтись 
без высоких технологий 
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Зачем заводу 
«цифра»?

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР САХНЕВИЧ
директор по продвижению и развитию 
продуктов ОМК

 ОМК имеет успешный опыт поста-
вок труб и соединительных деталей 
для крупнейших проектов нефтегазо-
вой отрасли, участвует в строитель-
стве стадионов и мостов. Компания 
совершенствует технологии произ-
водства, чтобы решать задачи клиен-

тов. Объединяя опыт и инженерные 
школы своих заводов, ОМК предла-
гает для нефтегазовой и строитель-
ной отраслей комплексные решения 
как серийного характера, так и под 
индивидуальный заказ. Это гаранти-
рует качество всей продукции, облег-
чает логистику, ускоряет сроки зака-
за. Уверен, прошедшая конференция 
наглядно продемонстрировала наши 
возможности.

ОМК апробирует автоматический визуальный контроль 
дефектов муфт для обсадных труб. В компании
ожидают, что это повысит эффективность и скорость 
магнитно-порошкового контроля изделий.

© ДМИТРИЙ БОРОДАЙ



Доказали, что умеют
В Выксе подвели итоги конкурса «Профессионал-2021»

КОНКУРС

Светлана Киселева
Выкса

Ф инал самого долгожданного конкур-
са профессионального мастерства про-
шел с 20 по 24 сентября. В течение четы-

рех дней 83 участника боролись за звание лучше-
го в своих компетенциях. Управлять виртуальным 
краном, выточить деталь по чертежам, отыскать са-
мый неочевидный дефект, сварить шов различны-
ми видами сварки – металлурги справились со все-
ми задачами. Оценивали работу конкурсантов бо-
лее 50 экспертов выксунского завода ОМК.

В этом году к заводскому конкурсу присоедини-
лись участники альметьевского филиала. Также по-
пробовать свои силы в отдельной номинации орга-
низаторы предложили студентам выксунского кол-
леджа имени Козерадского. 

24 сентября объявили имена 33 призеров кон-
курса. Все они получат премии на сумму около по-
лумиллиона рублей. 

– Собравшиеся в этом зале доказали, что они про-
фессионалы высокого класса. Здесь сегодня тот ко-
стяк, на который может опираться компания. За 
время конкурса вы прошли серьезную проверку, 
ведь соревнования организованы по высоким меж-
дународным стандартам WorldSkills. Здесь нет про-
игравших, все уже победители, которые продемон-
стрировали свои знания, волю, целеустремлен-
ность и незаурядные профессиональные качества, – 
обратился к участникам конкурса генеральный ди-
ректор ОМК Сергей Торопов.

На церемонии награждения эксперты отмечали, 
что уровень подготовки конкурсантов с каждым го-
дом становится все выше. 

 КОММЕНТАРИЙ ПОБЕДИТЕЛЯ

ОЛЕСЯ КРИСАНОВА
дефектоскопист, ТЭСЦ-4, выксунский завод ОМК

 В этом году впервые заявилась на конкурс. Ре-
шиться было непросто, но подтолкнул пример коллег, 
которые не только участвовали, но и побеждали. Пе-
ред конкурсом пришлось посидеть за учебниками и 
самостоятельно освоить два вида контроля – капил-
лярный и рентгенографический, с ними мы на участке 
не работаем. О победе узнала лишь на сцене. Спасибо 
руководителям, коллегам, семье – поддержка прида-
вала уверенности.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР БАРЫКОВ
управляющий директор выксунского завода ОМК

 Рабочие профессии – основа производства. 
Подобные конкурсы профмастерства дают сотрудни-
кам стимул к саморазвитию. С каждым годом уровень 
подготовки участников растет, и нам сложнее выби-
рать победителей. Радует, что наши сотрудники широко 
используют карьерные возможности и программы 
профессионального обучения, которые предлагает 
корпоративный университет ОМК, например проекты 
опережающего обучения и наставничество.

 КСТАТИ

Уровень своей профессиональной подготовки в 
2021 году уже показали сотрудники чусовского, 
благовещенского и белгородского заводов ОМК. С 
октября по декабрь конкурс пройдет на заводе в Че-
лябинске. И впервые в этом году в «Профессионале» 
участвуют сотрудники «Стального пути».
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Ставки растут

ПЕРСОНАЛ

Светлана Киселева
Выкса

Сумму вознаграждения
для участников акции «Приведи 
друга» в Выксе повысили
до 15 тысяч рублей.

Акция «Приведи друга» стар-
товала на выксунском заводе 
ОМК 1 сентября. Изначально бо-
нус за одну успешную рекоменда-
цию составлял в общей сложно-
сти 6 тысяч рублей, сейчас сумму 
увеличили более чем в два раза.

Выплаты все так же станут про-
изводить в три этапа. Рекомен-
датель будет получать по 5 тысяч 
рублей после того, как его това-
рищ успешно преодолеет каждую 
из трех стадий: трудоустройство, 
прохождение испытательного сро-
ка в три месяца, год работы на за-
воде. Таким образом, максималь-
ная сумма вознаграждения соста-
вит 15 тысяч рублей. Количество 
рекомендаций не ограничено: чем 
их больше, тем выше бонус.

Программа действует до конца 
года. Узнать актуальные вакансии 
можно на сайте omk-job.ru. А на 
все вопросы ответят по телефону в 
Выксе 9-66-88.

Идите на завод

ПОКОЛЕНИЕ

Юлия Ларионова
Благовещенск

Студентов благовещенского 
многопрофильного колледжа 
пригласили на предприятие ОМК.

Руководитель направления по 
подбору, обучению и общим во-
просам дирекции по персона-
лу благовещенского завода Елена 
Кулакова встретилась с будущи-
ми выпускниками, которые осва-
ивают специальность «Техноло-
гия машиностроения». Предста-

витель предприятия рассказала 
об условиях, в которых работа-
ет коллектив, и о требованиях к 
специалистам. Обсудили также 
производственную практику и 
дальнейшее трудоустройство.

– Практика для студентов – важ-
ная составляющая учебного про-
цесса. Работодатели за это время 
получают возможность присмот-
реться к потенциальным сотруд-
никам, привлечь на предприя-
тие молодые перспективные кад-
ры. Уже сейчас студентам нужно 
определиться, в какой сфере они 
получат свой первый опыт произ-
водственной деятельности, – объ-
яснила Елена Кулакова.

Идеи чего-то стоят

ИНИЦИАТИВА

Елена Лищук
Выкса

На выксунском заводе ОМК оце-
нили идеи сотрудников за тре-
тий квартал и назвали имена 
лучших рационализаторов.

В центре развития ПС подсчита-
ли, что за девять месяцев 1 049 че-
ловек стали авторами 1 217 рацио-
нализаторских предложений. Это 
на 183 идеи больше, чем годом ра-
нее. Общий экономический эф-
фект от реализации инициатив до-
стиг 238,8 миллиона рублей – на 
10 процентов больше, чем за ана-
логичный отрезок 2020-го.

Позицию самого результатив-
ного удерживает коллектив цен-
тральной заводской лаборатории 
(ЦЗЛ), предложивший 194 ини-
циативы. 122 идеи подала коман-

да цеха по ремонту ТЭСЦ-1 и ТЭ-
СЦ-2. На третьем месте размести-
лись трубники из пятого цеха с сот-
ней рацпредложений. А самыми 
активными авторами стали Илья 
Чурапин, Владислав Васяев и Алек-
сей Савельев – все из ЦЗЛ.

А вот первое место по факти-
ческому экономическому эффек-
ту от идей занял четвертый труб-
ный цех. Предложения его сотруд-
ников «тянут» на 30,9 миллиона 
рублей. На вторую «денежную» 
строчку сместился ИТЦ с резуль-
татом 28,3 миллиона рублей, а 
третью занял литейно-прокатный 
комплекс дивизиона «Сталь» с 
26,2 миллиона рублей. Тройка ав-
торов идей с наибольшим эффек-
том выглядит так: Сергей Сидунов 
из ЛПК, Алексей Шибанов из ИТЦ 
и Александр Коробков из ТЭСЦ-4.

В качестве вознаграждения за 
реализованные идеи металлур-
ги получили в общей сложности 
21,34 миллиона рублей. 

 Сотрудники ЦЗЛ – самые активные авторы © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

«Промышленная автоматика» Николай Громилин (ДпР) Дмитрий Поснов (ДпР) Владимир Солдаев (ДпР)

«Лучший машинист крана» Ольга Степанова (ТПЦ) Людмила Золочевская (ТЭСЦ-1) Ирина Голованова (ТПЦ)

«Токарные работы
на станках ЧПУ»

Иван Чайковский (ЦРМО) Вячеслав Губкин (ТЭСЦ-1) Денис Серов (ЦПМ)

«Неразрушающий контроль» Олеся Крисанова (ТЭСЦ-4) Ольга Астраханцева (ТЭСЦ-4) Наталья Сергеева (ТЭСЦ-4)

«Лучший слесарь-гидравлик» Дмитрий Ларионов (ДпР) Андрей Кульков (ДпР) Сергей Вагин (ДпР)

«Лучший газорезчик» Руслан Бугров (ДпР) Сергей Волков (ЦЭС) Дмитрий Копытин (ДпР)

«Сварочные технологии» Александр Порхачев (ДпР) Михаил Кальщиков (ДпР) Роман Быстров (ДпР)

«Лучший оператор поста
управления» Александр Крутов (ЛПК) Алексей Киценко (МКС-5000) Михаил Афонин (ТЭСЦ-1)

«Лабораторный химический 
анализ»

Жанна Киселева (ЦЗЛ) Галина Пестелева (ЦЗЛ) Валерия Малышева (ЦЭС)

«Электромонтажные работы» Дмитрий Железцов (ДпЭО) Алексей Кондрушин (ДпР) Сергей Чараев (ДпР)

«Лучший по безопасности
труда»

Андрей Кульков (ДпР) Николай Громилин (ДпР) Полина Складнева (ЦЗЛ)

Победители конкурса «Профессионал-2021»
I место II место III место

© ДМИТРИЙ БОРОДАЙ

Конкурс «Профессионал» впервые стартовал 
в ОМК в 2014 году. С 2018-го соревнование 
проводится по правилам, ориентированным
на стандарты WorldSkills.
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Что сделали?
Сергей Торопов рассказал, к каким результатам привели 
изменения в компании в 2021 году

РЕЗУЛЬТАТ

Анна Андреева
Москва

Г енеральный директор ОМК на он-
лайн-встрече с руководителями в минув-
шую пятницу напомнил, какие задачи и 

почему компания поставила перед собой в нача-
ле года. Многие решения были обусловлены не-
обходимостью справиться с вызовами внешней 
среды. 

– Компания испытывала большое давление: 
пандемия, неопределенность, огромная конку-
ренция, низкая рентабельность, недозагружен-
ное производство. Критическая ситуация сложи-
лась практически во всех направлениях деятель-
ности ОМК. Можно сказать, компания попала в 
«идеальный шторм». Основной бизнес не пока-
зывал прибыли, и нас поддерживал только диви-
зион железнодорожных колес, – объяснил Сергей 
Торопов. – Сложнейшее положение требовало 
совершенно другого уровня эффективности, сни-
жения затрат, скорости, и главное – нового уров-
ня командной работы.

В связи с этим в феврале руководство компа-
нии обозначило задачи: поднять темп операци-
онной эффективности, снизить нагрузку на биз-
нес за счет управленческих расходов, реструк-
туризировать и оптимизировать управляющую 
компанию, повысить самостоятельность биз-
нес-единиц и передать им больше полномочий, 
ускорить процесс принятия решений и снизить 
бюрократию.

В частности, компания намеревалась сократить 
условно-постоянные расходы (УПР) на 15–20 про-
центов. «Впрочем, мы понимали, что сделать это 
смогут не все, потому что у разных коллективов 
разный уровень зрелости и разный потенциал оп-
тимизации», – отметил Сергей Торопов. И на се-

годняшний день снижение УПР по функциям и 
подразделениям составило от 5 до 20 процентов, 
а в среднем по компании – 12 процентов. Числен-
ность административного персонала сократилась 
на 10 процентов.

– Также мы нашли резервы для повышения эф-
фективности на производстве, передали часть 
полномочий в бизнес-единицы, создали цен-
тры экспертизы (такие как «Безопасность тру-
да», «Производственная система» и «Закупки») 
на выксунской площадке, – добавил генераль-
ный директор.

В то время как ОМК занималась оптимиза-
цией расходов, на рынке произошли некото-
рые изменения – в лучшую для компании сто-
рону. «Ценовая конъюнктура и высокий спрос 
позволяют компании чувствовать себя уверен-
но. Настроение сейчас и полгода назад очень 
различаются», – признался Сергей Торопов. 
Продавцы и производство в ОМК смогли бы-
стро перестроиться под новые условия рынка 
и изменение портфеля заказов, и сегодня ком-
пания выходит в те сегменты, которые прежде 
были недоступны. 

Означает ли это, что принятые в феврале реше-
ния уже неактуальны?

– Мы в любом случае достигли серьезных ре-
зультатов. Наши задачи были непростыми, цели – 
достаточно агрессивными. Важно, что теперь мы 
умеем быстро мобилизоваться, знаем, как это де-
лать, и при возможном ухудшении рыночной си-
туации сможем отреагировать на новые вызовы, – 
считает генеральный директор.

Вместе с тем ситуация на рынке сейчас позво-
ляет не создавать лишние искусственные ограни-
чения внутри компании. 

– И поэтому приказ об оптимизации в нынеш-
нем виде (с целью сократить УПР на 20 процен-
тов) теряет актуальность и будет отменен. Кон-
текст изменился, должны измениться и мы, – по-
дытожил Сергей Торопов. 

Новые «звезды»
ОМК представила линейку премиальных резьбовых 
соединений для обсадных труб

ПРОДУКЦИЯ

Анна Андреева
Санкт-Петербург

Компания участвует в Петер-
бургском международном газо-
вом форуме. Ключевым событи-
ем на стенде ОМК стала презен-
тация новых резьбовых соедине-
ний для обсадных труб. Линейка 
включает пять премиальных ма-
рок, получивших названия в 
честь ярких звезд: OMK Regul, 
OMK Alpha, OMK Polar, OMK Vega 
и OMK Sirius. Каждая из них уни-
кальна для рынка. 

Новая продукция предназначе-
на для строительства нефтяных 
и газовых скважин сложных кон-
струкций и для эксплуатации в ус-
ловиях экстремальных нагрузок, 
в том числе на шельфовых ме-
сторождениях нефти и газа. Из-
делия, разработанные инженера-
ми ОМК, отличают высокая проч-
ность и надежность.

– ОМК развивает направление 
OCTG c собственными преми-
альными резьбовыми соедине-
ниями, отвечая на потребности 
клиентов. С 2020 года в компа-
нии действует один из самых со-
временных в России центров фи-
нишной обработки нефтегазовых 
труб с резьбовыми соединения-
ми, сейчас завершаем строитель-

ство цеха по производству бес-
шовных труб, – рассказал руко-
водитель бизнес-единицы «ОМК 
ТЭК» Вадим Сахарнюк. – Рассчи-
тываем, что единый «звездный» 
бренд премиальных резьбовых 
соединений ОМК повысит узна-
ваемость нашей трубной продук-
ции в сегменте OCTG на россий-
ском и международном рынках 
и позволит унифицировать ком-
плексное предложение компании 
для наших клиентов – нефтегазо-
вых компаний. 

Также на стенде ОМК гости фо-
рума увидели образцы теплоизо-
лированных обсадных труб (тер-
мокейсов), применяемых для об-
устройства нефтегазовых место-
рождений в суровых условиях 
Крайнего Севера. 

  КСТАТИ

В рамках экспозиции «Импортоза-
мещение в газовой отрасли», орга-
низованной компанией «Газпром», 
ОМК представляет высокотехноло-
гичную продукцию для строитель-
ства нефтегазовых скважин на 
шельфовых месторождениях: кон-
дукторную обсадную трубу диамет-
ром 762 миллиметра из стали Х56 
и Х65 с резьбовым коннектором. 
Ее устанавливают в неустойчивые 
морские породы для предотвра-
щения осыпей и обвалов стенок 
скважин.

Ушло с молотка
Онлайн-аукционы помогли ОМК продать товаров
на 160 миллионов рублей

ТЕХНОЛОГИЯ

Анна Андреева
Москва

На сайте auction.omk.ru выстав-
ляют на торги трубную продук -
цию, а также невостребованные не-
производственные активы: метал-
локонструкции, металлопрокат,
кабельно-проводниковую продук-
цию, грузоподъемное оборудова-
ние, электродвигатели, инстру-
менты и так далее. Каталог ло тов 
постоянно пополняют.

– За первый год работы интер-
нет-аукционы стали одной из ос-
новных онлайн-витрин ОМК для 
сбыта подобных активов. Мы 
провели более 500 аукционов, 
которые посетили свыше 3 ты-
сяч клиентов из разных регио-
нов России, – рассказал руково-
дитель бизнес-единицы «ОМК 

Стальной спектр» Роман Рыба-
лов. – У нас предусмотрены удоб-
ный календарь аукционов и авто-
матизированная система опове-
щения с анонсами предстоящих 
торгов. Удобный интерфейс и си-
стема фильтров позволяют кли-
ентам экономить время на поиск 
нужной категории товаров. 

  КСТАТИ

ОМК запустила несколько новых 
моделей проведения торгов. В част-
ности, компания первой в отрасли 
предложила клиентам торги по мо-
делям «Комбинированная форма 
подачи ставки» (можно подать от-
крытую ставку на повышение стар-
товой цены либо закрытое ценовое 
предложение ниже стартовой цены) 
и «Прием предложений» (лоты пуб-
ликуют без стартовых цен, участни-
ки сами назначают цену в форме 
закрытых ценовых предложений).

 Гости газового форума узнали о новом «созвездии» © АРХИВ ОМК

Что дальше? 
– Сегодняшняя загрузка производства достаточ-

но оптимистичная, мы сфокусируемся на развитии 
клиентоориентированности, освоении новых про-
дуктов, на быстром запуске инвестпроектов. Про-
должим повышать эффективность, но методы по-
меняем – будем действовать точечно, прицель-
но. Мы будем больше времени уделять устойчиво-
сти изменений, выстраиванию процессов, цифро-
визации, – рассказал Сергей Торопов. – В отно-

шении численности персонала будем ориентиро-
ваться на принцип прозрачности: предстоит опре-
делиться с набором условий, исходя из которых бу-
дем определять потребность в людях. Нужно гибко 
применять такие инструменты, как универсализа-
ция, совместительство, прикомандирования, что-
бы мы могли максимально использовать фонд ра-
бочего времени, а наши люди имели возможность 
работать и зарабатывать.

 Компании предстоит сфокусироваться на развитии продуктов © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

12 процентов
составило сокращение
условно-постоянных расходов
в ОМК с начала 2021 года.



  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  6 № 20 (253) ● 8 ОКТЯБРЯ 2021 ГОДА«Территория ОМК»

ЦИФРА

Предприятия компании нашли чему поучиться друг у друга

БЕЗОПАСНОСТЬ

Елена Лищук
Выкса

О чередной комитет по безопаснос-
ти ОМК посвятили обмену луч-
шими практиками.

Потушат огонь и лампы

Директор альметьевского филиала вык-
сунского завода Артур Плешков рассказал 
о тренингах по применению огнетушите-
ля: на занятиях используют устройства, 
у которых подходит срок перезарядки. 
За два с половиной года обучили более 
250 сотрудников. Металлурги внедряют 
и автоматические системы пожаротуше-
ния: установили АСПТ в депо транспорт-
ного управления и АПС в заводоуправле-
нии, на очереди – циклоны в ТЭСЦ-2.

Многое сделали для улучшения условий 
труда.

– Раньше на предприятии был один вид 
отходов первого класса опасности – ртуть-
содержащие лампы, – отметил Плешков. – 
Мы заменили 200 таких ламп на светоди-
одные, благодаря чему решаем сразу три 
задачи: улучшаем освещенность на рабо-
чих местах, экономим электроэнергию и 
вносим вклад в экологию.

Ради снижения нагрузки на природу со-
трудники также изготовили навесы и под-
доны для хранения отработанной смазоч-
но-охлаждающей жидкости и шлама, ор-
ганизовали раздельный сбор отходов и ме-
ста их накопления. Перешли для удобства 
на евроконтейнеры.

Волонтеры завода ведут просветитель-
скую работу и организуют экологические 
квесты в подшефных детских садах. Так-
же завод в Альметьевске отметили в номи-
нации «Лучшее предприятие» в республи-
канском проекте «Эковесна-2021» за учас-
тие в субботниках.

Найдут и расследуют

О ситуации в депо «ОМК Стального пу-
ти» доложил управляющий директор Дми-
трий Романов. Здесь разработали 122 ме-
роприятия по снижению травматизма, из 
которых выполнили 74.

– Мы видим, как активизировались ме-
неджеры депо: в АСУБ зарегистрировали 
на 15 процентов больше аудитов. Количе-
ство наблюдений на каждого сотрудника 
достигло 5,8 (для сравнения: в Выксе – 26). 
Уже 123 работника обучили эффективным 
методам управления безопасностью, – рас-
сказал Романов.

Вслед за выксунским заводом вагоно-
ремонтники стали использовать цвето-
вую маркировку осмотра стропов, визу-
ализировали мониторинг травматизма, 
разместили правила поведения на лест-
ничных маршах, а вопросы безопасности 
включили в повестку сменно-встречных 
собраний.

Генеральный директор ОМК Сергей То-
ропов рекомендовал депо обмениваться 
лучшими практиками между собой и пре-
достерег от формальных аудитов. Дми-
трий Романов вынужден был признать: 
пока есть факты, когда начальники де-
по поручают оформление наблюдений 
специалистам по технике безопасности. 

– Однако у вас есть показательный при-
мер осознанного поведения. Недавно в 
одном из вагонов депо «Топки» произо-
шло возгорание из-за действий сварщика. 
Начальник не только не скрыл происше-
ствие, но и немедленно начал расследова-
ние, так что в течение дня мы уже понима-
ли картину произошедшего, – поделился 
Сергей Торопов.

Погрузят и вылечат

На заводе в Белгороде по результатам 
майского аудита, который провели вык-
сунские специалисты, разработали про-
грамму по промбезопасности. По словам 
управляющего директора Александра Ва-
щенко, из 21 пункта уже реализовали 17.

По-прежнему актуальна тема склад-
ской безопасности: на узких площадках 
приходится размещать большой объем 
металлоконструкций. Руководство из-
учает рынок стеллажей, но пока завод-
чане используют напольные ячейки для 
хранения. Между тем 27 сентября ра-
ботник получил травму при строповке 
балок: груз упал на обе стопы. От тяже-
лых увечий сотрудника спасли ботинки 
с металлическими вставками. Вероятные 
причины случившегося – игнорирование 
техники безопасности и слабый контроль 
со стороны ответственных.

Чтобы снизить травматизм, на пред-
приятии практикуют обходы начальства, 
стали сортировать инструменты и ответ-
ственно регистрировать происшествия.

– Несмотря на то, что аудиты в АСУБ – 
новая для нас практика, работники заре-
гистрировали уже 3 847 наблюдений. Рост 
пришелся на лето, а сейчас несколько за-
медлился, – прокомментировал Ващенко. 

Много внимания белгородцы уделяют 
выбору спецодежды, а еще гордятся луч-
шими бытовыми помещениями. Недав-
но открыли новую столовую на 120 мест 
и медсанчасть, где заводчан принимают 
профильные врачи из города. 

Пас подрядчику

СОТРУДНИЧЕСТВО

Елена Лищук
Выкса

Выксунский завод ОМК обучил 
подрядчиков основам безопасного 
поведения.

Директор по безопасности производства 
Александр Пивиков провел тренинговую 
сессию «БезоПАСность от лидера» для 17 ру-
ководителей организации «УМР-10». Встре-
ча стала первой в рамках обширной про-
граммы обучения контрагентов. Курс орга-
низовали в филиале корпоративного уни-
верситета в Выксе. 

Говорили о том, как снизить бытовой и 
производственный травматизм, как прово-
дить аудиты и расследовать происшествия, 
что сделать для улучшения экологической 
безопасности. Каждый раздел иллюстриро-
вали лучшими практиками, которые эффек-
тивно работают у металлургов.

–  Тренинг был полезным. Мы переосмыс-
лили многие вещи и поведенческие реак-
ции персонала, – говорит Сергей Чалышев
генеральный директор «УМР-10». – Кстати, 
здесь впервые услышали понятие антропо-
генной нагрузки, хотя подсознательно мы 
всегда стремились улучшить экологическую 
обстановку и снижать выбросы на рабочих 
местах. Нам важно синхронизировать свой 
курс с градообразующим предприятием – 
давним партнером. В ближайшее время об-
учим руководителей второго уровня: в спи-
сок участников включили даже бухгалтеров. 
Всего же планируем охватить каждого из 
360 своих работников.

Руководители «УМР-10» намерены тира-
жировать курс «БезоПАСность от лидера» в 
своей организации. А сотрудники службы 
супервайзинга завода обучат подрядчиков 
организации работ повышенной опасности, 
защитному вождению и правилам оказания 
первой помощи. 

Кстати, сейчас на стройплощадках вык-
сунского завода работают 1 900 подрядных 
организаций. 

Станет уютно

СОЦБЫТ

Елена Никулина
Москва

Масштабная программа «Комфортное 
депо» улучшит условия труда 
работников «ОМК Стального пути».

В переоборудование бытовых помещений 
вагоноремонтная компания вложит около 
62 миллионов рублей. В этом году планиру-
ется провести работы в 33 из 37 депо. 

– Цель программы отражена в самом на-
звании. Очень важно, чтобы наши сотруд-
ники могли в комфортных условиях пере-
одеться, принять душ, пообедать. Уверен, 
что это влияет как на настроение в коллек-
тиве, так и на производительность труда, – 
говорит главный инженер «ОМК Стального 
пути» Николай Бачкарев.

Все депо обследовали, по итогам аудита 
определили список нужных улучшений. Так, 
в депо «Арзамас» заменили оконные блоки, 
в депо «Нефтяная» вместе с окнами устано-
вили и кондиционеры. В Красноуфимске от-
ремонтировали комнату приема пищи, то 
же делают в Кемерове. Почти завершили об-
новление санузлов в Россоши. Ремонт разде-
валок, туалетов, комнаты приема пищи в де-
по «Верещагино» также подходит к концу. 

Работы по благоустройству депо будут ид-
ти до конца этого года, а при необходимости 
продолжатся в следующем.

Склады в Белгороде предстоит 
сделать более безопасными
© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

 КОММЕНТАРИЙ
РУКОВОДИТЕЛЯ

СЕРГЕЙ ТОРОПОВ
генеральный директор ОМК

 Экспертная сеть – уникальный ин-
струмент, который помогает увидеть и 
перенять лучшие практики от своих же 
коллег, не обращаясь за советом на 
сторону. Сегодня дирекция по безопас-
ности производства выксунского заво-
да ОМК выступает ориентиром для 
всей компании. Именно здесь достигли 
наилучших результатов, сюда переданы 
ответственность и полномочия. Вос-
принимайте коллег как своих помощ-
ников. Сейчас важно распространить 
наработки и лучшие практики как мож-
но быстрее. 

СПРАВКА

За восемь месяцев в ОМК зафиксиро-
вали три смертельных несчастных слу-
чая и столько же пожаров. Коэффици-
ент производственного травматизма 
(LTIFR) при этом несколько снизился – 
до 0,71, зато на один процент вырос 
коэффициент бытовых травм. Наблю-
дений стало больше на 16 процентов, 
причем хорошая динамика почти у всех 
предприятий. Заводы в Благовещен-
ске, Челябинске, Белгороде и компания 
«ОМК Стальной путь» – антилидеры по 
производственному травматизму; про-
филактику домашних травм предсто-
ит усилить вагоноремонтникам и метал-
лургам из Выксы.

КСТАТИ

В сентябре в ОМК утвердили корпора-
тивный стандарт, регламентирующий 
внутренние расследования и учет про-
исшествий. Фиксацию расследований 
перенесли из Docs в АСУБ и удлинили 
«следствие» с пяти до десяти дней.

Коллективный 
разум

 ЦИФРА

8 производственных 
и 400 бытовых травм 

насчитали в компании
«ОМК Стальной путь» в этом 
году.

508 752 наблюдения
зарегистрировали
сотрудники ОМК в АСУБ
за восемь месяцев.
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ЦИФРА

Показали издалека
Центральная заводская лаборатория чусовского завода 
ОМК впервые прошла аккредитацию в режиме онлайн

ПРОВЕРКА

Юрий Софонов 
Чусовой

Процедура изначально была на-
мечена на 2020-й, но коронавирус 
сделал невозможным приезд экс-
пертов Федеральной службы по ак-
кредитации в Чусовой. Между тем 
прошедший год для завода, в том 
числе для ЦЗЛ, стал временем бур-
ного роста. В 2020–2021-м отдель-
ные участки лаборатории перееха-
ли в другие помещения, поближе к 
основным цехам, появилось новое 
оборудование, специалисты осво-
или новые методики анализов. Все 
эти изменения усложнили проце-
дуру аккредитации.

– Мы расширили область аккре-
дитации на несколько новых ме-
тодов анализа, – рассказывает ве-
дущий специалист по аккредита-
ции Ольга Хохрякова. – Например, 
раньше для определения массовой 
доли углерода в феррованадии мы 
использовали только кулономе-
трический метод. А сейчас осво-
или метод инфракрасной абсорб-
ции – и прошли аккредитацию по 
этой технологии. Аккредитовали 
отбор проб воды, анализ подзем-
ных грунтовых вод.

Впервые специалисты нацио-
нального органа по аккредитации 
провели процедуру в режиме он-
лайн, не выезжая в Чусовой.

– Каждый раз при аккредита-
ции я думаю: все, сложнее уже не 
может быть! – говорит начальник 
центральной заводской лаборато-
рии Ангелина Трескова. – Но эта 
аккредитация, безусловно, стала 
самой сложной. Нужно было про-
демонстрировать, как работают 
специалисты лаборатории, – и сде-
лать это дистанционно, используя 
возможности Интернета. 

И все ж руководитель ЦЗЛ уве-
рена: процедура была необходима.

– Данные, полученные в аккре-
дитованной лаборатории, обеспе-
чивают достоверность информа-
ции, а также доказательную базу в 
случае спорных ситуаций с постав-
щиками, заказчиками или кон-
тролирующими организациями, – 
объясняет Ангелина Трескова. – 
Аккредитация официально свиде-
тельствует о компетентности юри-
дического лица осуществлять ана-
лизы и испытания.

В конце сентября стало извест-
но, что Федеральная служба по ак-
кредитации подтвердила действие 
аттестата аккредитации централь-
ной заводской лаборатории чусов-
ского завода ОМК. 

«Сауна» для вагонов
В нескольких вагонных ремонтных депо «ОМК Стального пути» построят собственные 
промывочно-пропарочные станции

ТЕХНОЛОГИЯ

Юрий Софонов
Болотная

– Железнодорожные цистерны пропаривают пе-
ред любым ремонтом: текущим, деповским или ка-
питальным, – рассказывает начальник депо «Болот-
ная» Павел Трифонов. – Во время ремонта нередко 
применяется открытый огонь, поэтому все остатки 
горючих жидкостей из цистерн нужно удалить. 

Сегодня пропарку железнодорожных цистерн 
осуществляет подрядчик на территории депо. Соб-
ственная станция позволит пропаривать не три-че-
тыре вагона за смену, как сейчас, а семь-десять. 
Кроме того, ущерба природе будет меньше.

– Здесь станут использовать электрический паро-
генератор и пар от газовой котельной, а это замет-
но снизит нагрузку на экологию по сравнению с ме-
тодом, который применяют подрядчики, – объясня-
ет главный инженер депо Максим Ефимов.

Станцию можно будет использовать и для подго-
товки вагонов к наливу дорогих продуктов, напри-
мер в случаях, когда после сырой нефти в цистерне 
предполагается перевозить дизельное топливо или 
бензин.

– Реализация проекта позволит нам получать 
заказы на подготовку железнодорожных цистерн 
под погрузку, – говорит Павел Трифонов.

Проект планируется реализовать в следующем го-
ду. Сформировано техзадание, и есть подрядчики, 
готовые взяться за строительство инфраструктуры 
для депо «Болотная». Сейчас здесь ремонтируют же-
лезнодорожный путь, который будут использовать 
для накопления цистерн до и после промывки.

– Строительство похожего объекта готовится так-
же в депо «Арзамас», а в депо «Сальск» уже начались 
монтажные работы. В перспективе возможна уста-
новка подобного оборудования в депо «Ужур», «Зи-
ма», «Барабинск», – рассказывает Дмитрий Анто-
нов, директор по производству и управлению эф-
фективностью «ОМК Стального пути». – Мы смо-
жем увеличить объем ремонтов, расширить спектр 
услуг для наших клиентов, а также получить допол-
нительный доход за счет отказа от аутсорсинга. 

Меньше отходов, больше 
ванадия
В ферросплавном цехе чусовского завода ОМК планируют 
увеличить извлечение ванадия из металлургического шлака

ИДЕЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Сырье, которое поступает на за-
вод, сначала дробится на более 
мелкие фракции, а затем начина-
ется сложный процесс извлечения 
ванадия. Во время дробления на 
шаровых мельницах с помощью 
магнитной сепарации выделяет-
ся металлоотсев с высоким про-
центом шлака. Инженеры ферро-
сплавного цеха решили усовер-
шенствовать процесс и разработа-
ли проект по извлечению шлака из 
металлоотсева. Задействовали бо-
лее мощную ударно-молотковую 
дробилку, которая будет повторно 
перерабатывать металлоотсев.

– В результате нам удастся выде-
лить дополнительную часть вана-
диевого шлака из металлоотсева и 

направить ее на дальнейшую пере-
работку, – рассказывает руководи-
тель проекта Евгений Ударцев, ин-
женер-технолог ферросплавного 
цеха. – Это позволит увеличить из-
влечение ванадия из шлака и при-
несет экономический эффект.

Проект сейчас реализуется. 
Ударно-молотковая мельница уже 
куплена и находится на складе чу-
совского завода ОМК. В ферро-
сплавном цехе готовят для нее пло-
щадку. Специалисты цеха по сер-
висному обслуживанию и ремонту 
оборудования демонтируют ста-
рые металлоконструкции.

– Участок додрабливания метал-
лоотсева будет работать на скла-
де шлака, где когда-то располагал-
ся узел упаковки, – поясняет Евге-
ний Поздняков, начальник участка 
по ремонту и обслуживанию фер-
росплавного цеха ЦСОиРО. – В те-
чение октября узел додрабливания 
установим на нужном месте.

Челябинский завод ОМК подтвердил соответствие международным 
стандартам в качестве, экологии, безопасности труда и охране здоровья

АУДИТ

Максим Куликов
Челябинск

Контролирующий орган TUV Nord Cert провел на 
предприятии комплексный аудит. Одним из ито-
гов стал сертификат о соответствии системы эко-
логического менеджмента требованиям междуна-
родного стандарта ISO 14001:2015, действитель-
ный до середины 2024 года. 

ОМК выделяет на экологическую безопасность 
своего челябинского завода более 2 миллионов руб-
лей в год. Средства идут на мероприятия, связан-
ные с обращением с отходами производства, потре-
блением и защитой атмосферного воздуха. С точки 
зрения степени негативного воздействия на окру-
жающую среду предприятие относится к органи-
зациям третьей категории опасности (степень воз-
действия минимальна). Завод не делает сверхнор-
мативных выбросов вредных веществ в атмосферу 
и сбросов неочищенных сточных вод в водоемы. 

Также TUV Nord Cert продлил действие сертифи-
ката соответствия системы менеджмента безопас-
ности труда и охраны здоровья ISO 45001:2018. Это 
подтверждает, что на предприятии созданы без-
опасные условия. В 2020 году на заводе, где рабо-
тают около 1,5 тысячи человек, отмечена всего од-
на микротравма. Это один из лучших показателей 
в горно-металлургической отрасли. Ведется профи-

лактика не только производственных, но и бытовых 
травм. Ежегодно предприятие инвестирует в охра-
ну труда около 20 миллионов рублей.

Продлены и сертификаты соответствия систе-
мы менеджмента качества ISO 9001:2015 и ISO/TS 
29001:2010. Предприятие ОМК подтвердило ори-
ентацию на запросы клиентов и готовность произ-
водить высококачественную продукцию для нефте-
газовых и атомных объектов. Только за 2020 год 
здесь разработали и начали выпускать 17 новых ви-
дов продукции, в том числе соединительные детали 
трубопроводов для АЭС, рассчитанные на эксплуа-
тацию при температуре до 400 градусов Цельсия, 
новое изоляционное покрытие для НК «Роснефть», 
термокейсы для компании «Газпром». 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР ВАЩЕНКО, управляющий директор
челябинского и белгородского заводов ОМК

 Комплексный аудит представителей TÜV Nord Cert 
подтвердил, что челябинский завод ОМК соответствует 
самым строгим международным требованиям в обла-
сти менеджмента качества, экологии и безопасности 
труда. Мы готовы производить качественно и в срок 
продукцию для нефтегазовой и атомной отрасли, пред-
лагать новые виды изделий, а также детали, разрабо-
танные по техническим условиям заказчиков. Наше 
производство не наносит ущерба экологии и безопас-
но для работников предприятия.

Деталям – контроль качества,
сотрудникам –гарантия 
безопасности © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Тройной стандарт

Аккредитация-2021 стала 
самой сложной © ЮРИЙ СОФОНОВ

11,5 млн рублей 
в год составит экономический эффект 
от запуска промывочно-пропарочной 
станции в депо «Болотная».

P

 КСТАТИ

Предполагается, что годовой экономический
эффект от введения трех первых промывочно-про-
парочных комплексов – в депо «Болотная», «Арза-
мас» и «Сальск» – превысит 35 миллионов рублей.
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Город, который помнит
Николай Ролдугин, ведущий специалист сервисного центра «Челябинск», дал слово еще раз 
вернуться в город-герой на Волге, когда сын подрастет

Светлана Кулагина
Челябинск

В деревню, к бабушке,
в Воронеж

По плану в августе 2020 года у семьи Рол-
дугиных – Николая, Екатерины и двухлет-
него Саши – значился отдых в Турции, но 
из-за пандемии все заграничные туры от-
менили. И тогда Ролдугины решили: са-
димся в автомобиль и едем к бабушке, в 
деревню под Воронежем. Путь неблизкий, 
поэтому запланировали остановки в круп-
ных городах. Уфу и Самару проскочили бы-
стро – здесь семья бывала раньше, а вот в 
Воронеж, Ростов-на-Дону и Волгоград ре-
шили заехать на несколько дней.

– Не жалею, что не состоялся отпуск в 
Турции, – говорит глава семьи, ведущий 
специалист по поддержке инфраструкту-
ры сервисного центра «Челябинск» Нико-
лай Ролдугин. – Спасибо пандемии: когда 
бы еще я решился сесть за руль автомоби-
ля и отправиться с маленьким ребенком в 
такое путешествие почти на 3 тысячи ки-
лометров, увидеть Россию и полюбить ее 
историю. 

Из трех городов юга России именно 
Волгоград, по словам Николая, оставил 
глубокий след в памяти.

– Воронеж мил, уютен; здесь, наверное, 
очень комфортно жить. В городе краси-
вая набережная, много зелени, парков, 
есть музей «Петровские корабли» (Петр I 
строил здесь корабли и сплавлял их по До-
ну и Хопру), – делится он впечатлениями. 
– Ростов-на-Дону понравился нам значи-
тельно меньше: шумно, хлопотливо, мно-
го машин, пробки на дорогах… А Волго-
град потряс своей особой атмосферой и 
мощью. 

Город героев

– Мы приехали в Волгоград рано утром 
и сразу же поехали к подножию Мамаева 
кургана – главной высоты, за которую шли 
самые ожесточенные бои Сталинградской 
битвы. Испытали сильное волнение, когда 
увидели скульптуру Родины-матери, оце-
нили ее масштаб, – вспоминает Николай. 

В Волгограде семья Ролдугиных прове-
ла четыре дня. Старались посетить все до-
стопримечательности города-героя, толь-
ко с малышом сделать это нелегко – выру-
чал автомобиль. 

– В городе в память о Сталинградской 
битве сохранили руины зданий, окопы, бро-

нетехнику – советскую и противника. А вот 
знаменитый дом Павлова, где 25 советских 
солдат вели оборону в течение 58 дней, по-
строен заново – фашисты превратили его в 
руины, сохранился лишь фрагмент кирпич-
ной стены, – рассказывает мужчина. – Одно 
дело – фильмы о войне, в которых много вы-
мысла, и совсем другое – стена с отверстием 
от осколка снаряда или танк с разворочен-
ной башней. И когда ты видишь захороне-
ния солдат, 18-летних мальчишек, читаешь 
строчки из их писем, мурашки бегут по ко-
же. Жена у меня расплакалась при виде мо-
гил на Мамаевом кургане и церквей рядом с 
ними, сказала: «Это сколько же людей здесь 
полегло, страшно представить!» 

Вечерами семья бывала на Центральной 
набережной, где собирается молодежь, гу-
ляют пары и семьи с детьми. В зоне отды-
ха бьют фонтаны с подсветкой, централь-
ная лестница заканчивается красивыми па-
радными воротами в греческом стиле – про-
пилеями, здесь уходят от речного порта по 
Волге теплоходы. Но и это место помнит о 
войне – набережная носит имя 62-й Армии, 
защищавшей город. Во время Сталинград-
ской битвы на набережную доставляли при-
пасы с левого берега Волги, отсюда эвакуи-
ровали раненых и мирное население. 

– Сегодня трудно представить, что стер-
тый фашистами с лица земли Сталинград, 
где были полностью уничтожены жилые до-
ма, заводы, школы, больницы, театры, все 
инженерные коммуникации, где даже тра-
ва не росла, а Мамаев курган был плотно 
«засеян» осколками снарядов, и нынешний 
красивый цветущий Волгоград – это один и 
тот же город, – удивляется Николай. – Боль-
ше всего нам понравилось, как горожане 
ухаживают за солдатскими захоронениями: 
везде цветы, газоны, очень чисто. Чувству-
ется, как им дорога память о героях войны. 

Портал в прошлое

– Знаете, почему я хочу вернуться в Вол-
гоград еще раз? – спрашивает Николай 
Ролдугин. – Пройдет время, мой сын под-
растет, не будет капризничать и просить-
ся на ручки на набережной или в музее, а 
однажды обязательно спросит: «Папа, что 
такое война?» Теперь я знаю, что ему от-
ветить. Ни один художественный или до-
кументальный фильм, ни одна книга не 
расскажут о Великой Отечественной вой-
не столько, как поездка в Волгоград. Здесь 
открыт настоящий портал в прошлое, где 
каждый камень помнит о войне и цене на-
шей Победы.

Топ-5 достопримечательностей

 Мамаев курган и монумент 
«Родина-мать зовет!»

Во время Сталинградской битвы Мамаев 
курган обороняли 135 дней. На территории 
кургана захоронены останки 3,4 тысячи за-
щитников города, в том числе командую-
щего 62-й Армией маршала Василия Чуйко-
ва. Главный монумент Мамаева кургана – 
85-метровая скульптура «Родина-мать зо-
вет!» работы Евгения Вучетича.

 Музей-заповедник
«Сталинградская битва»

Комплекс включает музей-панораму «Ста-
линградская битва», музей «Память» в под-
вале Центрального универмага (место пле-
нения командующего 6-й армией вермахта 
Фридриха Паулюса) и мемориальный ком-
плекс на Мамаевом кургане. На террито-
рии музея-заповедника находится разру-
шенное здание паровой мельницы Гергард-
та. Рядом с комплексом – знаменитый дом 
Павлова. Павлова. 

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Волгоград (до 1925 года – Царицын, до 
1961 года – Сталинград) – город на 
юго-востоке европейской части России с 
населением более миллиона человек. 
Впервые упоминается в исторических ле-
тописях в 1589 году. Свое название город 
получил от речки Царицы, впадающей в 
Волгу. Сегодня город протянулся на 90 ки-
лометров вдоль берега Волги и занимает 
площадь 56,5 тысячи гектаров.

  На берегах Дона и Волги и в самом горо-
де 200 дней и ночей продолжалась Ста-
линградская битва, ставшая переломным 
этапом Второй мировой войны. Это круп-
нейшее в мировой истории сухопутное 
сражение, в котором участвовали больше 
2,5 миллиона человек с двух сторон. Поте-
ри немецко-фашистских войск убитыми, 
ранеными и пленными составили свыше 
1,5 миллиона человек, потери Красной Ар-
мии – свыше 1,1 миллиона человек.

  1 мая 1945 года Сталинград был удосто-
ен почетного звания города-героя.

От 500 до 1 200 осколков 
снарядов находили

на каждом квадратном 
километре Мамаева 
кургана сразу после 

Сталинградской 
битвы.

ФАКТ

 Историко-этнографический 
музей «Старая Сарепта»

Архитектурный комплекс XVIII века состоит 
из 26 зданий, построенных немецкими ко-
лонистами. Здесь можно спуститься в под-
земелье, послушать старинный орган, посе-
тить дом аптекаря, большую немецкую би-
блиотеку, Музей российской горчицы. В ка-
фе с традиционной сарептской кухней стоит 
попробовать арбузный кофе, арбузный мед 
и картофельное варенье.

 Центральная набережная
с парадными воротами

Набережная носит имя 62-й Армии. Гранит-
ная девятимаршевая лестница соединяет 
две террасы набережной. На верхней терра-
се находится парк Победы, а на нижней – 
открытая концертная площадка и Волго-
градский речной вокзал. Завершает ступени 
колоннада белоснежных парадных пропиле-
ев – парадные ворота Волгограда.

КСТАТИ

Рекорды города

В Волгограде находится самая высокая 
скульптура-статуя в Европе – монумент 
«Родина-мать зовет», самая длинная улица 
России – Вторая продольная магистраль 
(более 50 километров), крупнейший
в Европе речной порт, а в метро вместо 
поезда ходит трамвай.

 «Волгоград Арена»

Стадион на 45 тысяч мест построили к чем-
пионату мира по футболу 2018 года. Аре-
ну возвели на месте бывшего Центрально-
го стадиона у подножия Мамаева кургана. 
Внешне стадион представляет собой опро-
кинутый усеченный конус. «Волгоград Аре-
на» имеет уникальную вантовую кровлю:
ее несущими элементами являются не ме-
таллоконструкции, а стальные канаты. 

Маршрут
Челябинск – Уфа: автомобиль (480 км, 6 часов)
Уфа – Самара: автомобиль (490 км, 6 часов)
Самара – Воронеж: автомобиль (890 км, 14 часов)
Воронеж – Ростов-на-Дону: автомобиль (590 км, 8 часов)
Ростов-на-Дону – Волгоград: автомобиль (480 км, 6 часов)

ЧЕЛЯБИНСК

САМАРА

ВОРОНЕЖ

РОСТОВ-НА-ДОНУ

ВОЛГОГРАД

УФА



Сергей Дмитриев
Альметьевск

– Тимур, насколько сознательно вы 
выбрали свою профессию?

– Более чем сознательно. Моя мама ра-
ботала учителем в школе, отец – кранов-
щиком. С их профессиями моя никакой 
связи не имеет, но именно папа посове-
товал мне смотреть в будущее: сварщик 
без работы никогда не останется. Огляни-
тесь вокруг: нас окружают высокие техно-
логии, всюду автоматизация, цифровиза-
ция, но момент, когда человечество смо-
жет полностью отказаться от ручной свар-
ки, не наступит еще по меньшей мере лет 
сто. Благоустройство, ремонт, строитель-
ство – очень много ситуаций, когда нужен 
уникальный подход, который невозможно 
или нецелесообразно автоматизировать. А 
если живешь в своем доме, как я, навыки 
сварщика приобретают дополнительную 
ценность. Впрочем, обо всем этом тогда 
толком и не думал, просто доверился со-
вету отца – и пошел учиться. Учился не-
плохо, с каждым днем росла уверенность в 
том, что сделал правильный выбор.

– А как ваш выбор привел вас на за-
вод?

– Вот это уже было дело случая. Везде 
требовались сварщики со стажем. Про-
ще ведь взять готового профессионала, 
чем тратить время и силы, приспосабли-
вая вчерашнего студента к потребностям 
производства. А на трубном заводе во мне 
что-то разглядел Кучкомбай Османов, ко-
торый в то время руководил энергоцехом. 
Так я и стал заводским сварщиком. 

Здесь я по-настоящему оценил свою 
профессию и понял, что мне в ней боль-
ше всего нравится, – разнообразие. Сегод-
ня я ремонтирую водопровод, а завтра из-
готавливаю каркас для тепловентилятора. 
Каждый день – новые вызовы, новые за-
дачи, новый опыт. Я дома, в своей тарел-
ке. Наверное, не смог бы работать на ста-
не, например. Это ключевая деятельность 
нашего предприятия, но она не для ме-
ня. Мне нравится осознавать, что любую 
вещь я могу сварить не столько из-за на-
добности, сколько из-за интереса к само-
му процессу.

А интерес этот у меня именно на заводе 
появился. Мне очень нравилось работать 
с одним из моих первых наставников – 
слесарем котельной Сергеем Корноухо-
вым. Он буквально подталкивал к разви-
тию. Не боялся никакой работы и всег-
да находил решение любой задачи. С ним 
было просто и понятно, а потом я и сам 
приучился рассматривать проблему как 
очередную головоломку, разгадывая ко-
торую, получаешь удовольствие.

– Вас послушать, так завод – лучшее 
место в мире. А уйти не хотели? 

– Было такое. Два раза. В первый месяц 
работы было откровенно тяжело. Некото-

рые вещи не получались, уже было решил-
ся уйти, но супруга посоветовала остаться 
и посмотреть, что будет дальше. А дальше 
действительно стало лучше, и я очень бла-
годарен ей за поддержку. Во второй раз хо-
тел сменить работу из-за денег. Была ва-
кансия, где предлагали больше. И тут на 
мое решение повлиял разговор с началь-
ником цеха Ниязом Арслановым – он спро-
сил, уверен ли я, что попаду в такой же кол-
лектив, посоветовал развиваться в своей 
профессии, повышать квалификацию – и, 
соответственно, доход. Это были весомые 
аргументы. Цех у нас дружный, сплочен-
ный, работать одно удовольствие. А мате-
риальное положение со временем выпра-
вилось. Не последнюю роль сыграли кур-
сы повышения квалификации и конкурсы 
профмастерства. Во многом благодаря им 
я за относительно короткий срок повысил 
свой разряд с четвертого до шестого.

– Если все и так было хорошо, зачем 
вам понадобилось высшее образова-
ние?

– Здесь, как и с выбором профессии, 
нужно смотреть в будущее. Я окончил в 
этом году университет. Сварщики не зря 
выходят на пенсию раньше многих про-
фессий. Это не самое полезное для здоро-
вья ремесло. Сейчас мне 35, я люблю свою 
работу, но смогу ли, захочу ли делать то 
же самое на таком же уровне через два-
три десятка лет? Кто знает – возможно, 
буду учить молодежь или стану инжене-
ром, руководителем. Для любого из этих 
направлений быть хорошим сварщиком 
недостаточно, нужно знать гораздо боль-
ше, смотреть гораздо шире. 

– Расскажите о самом ярком впечат-
лении от ОМК.

– Их как минимум два. И оба настиг-
ли меня в Выксе. Там я победил в конкур-

се профессионального мастерства среди 
сварщиков и увидел стан-5000. Сама Вык-
са – отдельный разговор. Наверное, так и 
должен выглядеть настоящий город ме-
таллургов. Все делается с любовью, с ува-
жением к своей истории. Но больше, чем 
сам город, меня впечатлил, вернее, да-
же шокировал стан-5000. Вал диаметром 
шесть метров – это что-то. После такого 
другое оборудование кажется игрушеч-
ным. На фоне таких масштабов невозмож-
ность становится просто перспективой. 

– Создается впечатление, что ваша 
жизнь – сплошная работа. У вас есть 
семья?

– Да. С супругой я познакомился доста-
точно прозаично – на дискотеке. Хотя бы-
ло это во время моего армейского отпу-
ска. На следующий день я задал ей ориги-
нальный вопрос: поинтересовался, как ее 
зовут. Напрочь из головы вылетело. Чув-
ство стыда меня не покидало, но выбора 
не было. Кристина дождалась моего воз-
вращения из армии – и через полгода мы 
поженились. 

Сейчас нашей дочери Дарине восемь 
лет. Я очень люблю ее и очень горжусь ею. 
Как-то ездили в Геленджик. Нужно было 
преодолеть пропасть по канатной дороге. 
Дочь боялась – дорога представляла собой 
два троса, по которым не каждый взрос-
лый осмеливался пройти, а она решилась 
– и прошла. И до сих пор, когда Дарина 
не может что-то сделать и вот-вот отчает-
ся, я напоминаю ей этот случай и говорю, 
что потом она будет так же с улыбкой вспо-
минать и новую сложную ситуацию. Вера в 
себя всегда работает. 
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За скромностью электрогазосварщика альметьевского предприятия ОМК Тимура Галирахманова скрывается титул
лучшего по профессии в компании

Танцует с металлом 
и улыбается трудностям 

 ДОСЬЕ

Галирахманов
Тимур Газинурович

  Дата рождения: 14 июля 1986 года.

  Место рождения: город Альметь-
евск.

  Образование: Альметьевское про-
фессиональное училище № 31, специ-
альность «Электросварщик» (2005);
Казанский национальный исследова-
тельский технический университет 
имени Туполева, специальность
«Технолог машиностроения» (2021).

  Карьера: 

электрогазосварщик, альметьевский 
завод ОМК (с 2009-го). 

  Семейное положение: женат, есть 
дочь.

  Награды: призы семи заводских кон-
курсов профессионального мастерства, 
первое и третье места общекорпора-
тивного конкурса «Профессионал».

 Чтобы полюбить свою профессию, достаточно только понять, 
для кого ты работаешь.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

ДАНИИЛ СЕЛИВАНОВ
молодежный лидер альметьевского предприятия

 Для меня стало неожиданностью, когда Ти-
мур Галирахманов присоединился к нашей 
творческой группе. Он известен на заводе 
как один из лучших сварщиков, неоднократ-
ный победитель профессиональных конкур-
сов, но другие его таланты до недавнего вре-
мени оставались в тени. Настоящим открыти-
ем стало его умение танцевать. И это при том, 
что никогда хореографией он не занимался! 

Сейчас мы ставим танцевальный номер для 
конкурса работающей молодежи Татарстана. 
Поразительно, как человек умеет концентри-
роваться на том, чем занимается. Если бы у 
нас проводили конкурс на самого ответствен-
ного человека, Тимур наверняка оказался бы 
в призерах. Кажется, у него есть четкий, по-
следовательный план развития: он оттачива-
ет навыки в одной области до совершенства, 
а затем берется за следующую. А о своих до-
стижениях он никогда не говорит. Это еще бо-
лее располагает людей к нему.

Анкета
  Что ценит в людях: отзывчивость.

   Любимый фильм: «Сверхъестествен-
ное». 

  Лучший отдых: пешие прогулки.

   Хобби: рисование, компьютерные 
игры.

© АРХИВ ОМК

р
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КОРОТКО

КУЛЬТУРА

Валентина Морозова
Выкса

В торая «серия» фестиваля новой культу-
ры прошла 24–26 сентября. На этот раз 
публика смогла оценить результаты со-

творчества российских и зарубежных художни-
ков, музыкантов и режиссеров – и жителей Вык-
сы. Практически ни одно событие не обошлось 
без участия горожан. 

Часть программы осталась той же, что и в авгу-
сте. Но были и изменения. Людмила Петрушев-
ская на сцене Дворца культуры имени Лепсе пред-
ставила сольную концертную программу, испол-
нив песни собственного сочинения под аккомпа-
немент джаз-бэнда Vyksa Jazz Matazz. Коллектив 
уникальный: четверо выксунских музыкантов 
присоединились к московским джазменам.

К краеведческим и гастрономическим экс-
курсиям по Выксе добавился поход «По водам». 
40-минутное путешествие по Верхнему пруду 
сопровождали комментарии известных в горо-
де людей – заслуженного тренера России по сам-

бо Виктора Егрушова и журналиста и активиста 
Андрея Горелова. Проводники рассказали исто-
рию пруда, его берегов – и людей, которые в нем 
плавали. «По водам» гостей катал плот «Само-
лет-прищепка», который создали для фестиваля 
2017 года. 

Не долго пустовал «Пустой пьедестал» автор-
ства Чарьза Ренфро, представленный в августе. 
На нем появилась сульптура бразильской ху-
дожницы Вивиан Каккури «Открытая балалай-
ка». Оказалось, что в Рио-де-Жанейро у Вивиан 
есть настоящая балалайка, которая два года до-
биралась к ней с Украины через Лондон. Торже-
ственное открытие сопровождал музыкальный 
перформанс в исполнении выксунских балалаеч-
ников Ольги Панкратовой и ее ученика Устина 
Дедюкина. Саму скульптуру изготовил тоже вык-
сунец – Андрей Матчин.

– И выксунцы, и люди, приехавшие из других 
городов, были удивлены. Горожане – тем, что 
именно их таланты встали во главу угла. Гости – 
Выксой, где творится первоклассная новая куль-
тура. Удивление – очень важная энергия. Все фе-
стивальные дни в городе было ощущение драйва, 
веселья, единения, – рассказал директор фести-
валя Федор Павлов-Андреевич.

Педагоги Досчатинской средней школы провели урок биологии в парке 
«Лебединый рай». В рамках проекта «ProГУЛ» школьники изучали деревья 
и кустарники, определяли ярусы городского парка, а также анализировали 
разнообразие четырех царств: растений, животных, грибов и бактерий.

Шагали к победе
Команда металлургов вошла в число 
лучших в регионе по северной ходьбе

СПОРТ

Валентина Морозова
Выкса

 
Сотрудники выксунского завода ОМК приняли 

участие в региональном этапе федерального проек-
та «Северная ходьба – новый образ жизни». 25 сен-
тября лучшие команды Нижегородской области со-
брались в Дзержинске: соревнования проходили в 
лесном массиве микрорайона «Западный». Коман-
дам предстояло пройти с трекинговыми палками 
два километра по пересеченной местности. В зачет 
принимали пять лучших результатов спортсменов. 
В итоге заводская команда вошла в первую пятер-
ку корпоративных команд (всего их было десять). 
Лучший результат среди металлургов принадлежит 
Сергею Бондину – 14 минут 58 секунд. 

В тот же день на межмуниципальных состяза-
ниях по северной ходьбе «Спортивная осень» вык-
сунцы заняли третье место.

– Мы даже не рассчитывали на столь высокий 
результат, тем более что это первые наши сорев-
нования, – рассказывает капитан команды, веду-
щий специалист по разработке и интеграции тех-
нологических процессов ЦЭС Юлия Цыброва. – Ко-

манда сформировалась меньше месяца назад, по-
сле мастер-класса от организаторов проекта. Все 
мы разного возраста и работаем в разных подраз-
делениях, но новый вид активности вызвал инте-
рес у каждого: мы изучали видео с техникой ходь-
бы, тренировались по два раза в неделю в парке и 
на стадионе. 

Успехи вдохновляют: заводчане продолжают 
тренировки и в ближайшее воскресенье примут 
участие в первом чемпионате Нижегородской об-
ласти по северной ходьбе. Они намерены поко-
рить пятикилометровую трассу со сложными спу-
сками и подъемами.

Сняли границы

ТЕРРИТОРИЯ

Валентина Морозова
Выкса

Пространство Ex Libris
стало доступным для людей
с инвалидностью.

Входную зону и помещение про-
странства Ex Libris оборудовали 
для удобства посетителей на инва-
лидных колясках, незрячих и сла-
бовидящих людей. Проект реали-
зовали в рамках программы фон-
да «ОМК-Участие» по созданию до-
ступной среды.

На входе уложили «ТифлоПол». 
Модульное тактильное покрытие 
с желтыми индикаторами позво-

ляет лучше ориентироваться лю-
дям со зрительными нарушения-
ми и обеспечивает безопасное пе-
редвижение на инвалидных ко-
лясках. Материал легко моется и 
подходит для использования в лю-
бую погоду.

Внутри разместили тактильную 
плитку. Характерный рисунок в 
виде параллельных линий и точек 
помогает определять направление 
движения, а также предупреждает 
об уклонах и перепадах высот. Яр-
кий желтый цвет также помогает 
ориентироваться.

Рельефные изображения расска-
жут о графике работы, расположе-
нии зон и необходимых предме-
тов. В туалетной комнате устано-
вили поручни, повесили крючок 
для трости и поворотное зеркало.

Слова на кончиках пальцев

ДАТА

Валентина Морозова
Выкса

День русского жестового языка 
отметили в Выксе мастер-клас-
сом и перформансом.

23 сентября в музее прошел 
инклюзивный мастер-класс для 
выксунских школьников, среди 
которых есть слабослышащие ре-
бята. Его помогли провести специ-
алисты Борковского ДК. Местный 
художник и иллюстратор Надежда 
Сячина научила детей создавать 
открытку ко Дню учителя.

25 сентября в рамках фестиваля 
«Выкса | Арт-Овраг» устроили ин-
терактивный перформанс «Разго-
вор на кончиках пальцев», главны-
ми героями которого стали глухие 
и слабослышащие дети из нижего-
родского театра «Пиано». Зрите-
ли познакомились с историей рус-
ского жестового языка, узнали, как 
можно передать эмоции жестами, 
и выучили несколько слов. 

– Развитие жестового языка и 
его популяризация помогают де-
тям учиться, а взрослым – откры-
вать для себя новые виды досуга 
и достигать успеха в различных 
сферах, – объясняет координатор 
инклюзивного направления музея 
истории завода Карина Крохина.

Заколдовать расколдованное

ИСКУССТВО

Анна Андреева
Выкса

В Выксе пройдет выставка 
«На краю природы: черный лес».

Выставка посвящена пробле-
мам экологической поэтики и 
экологической политики, а ее за-
дачей стало проследить, какие 
смыслы и пластические решения 
предлагают современные худож-
ники. Работы можно будет уви-

деть в музее истории выксунско-
го завода ОМК и в арт-резиден-
ции «Выкса».

Открытие экспозиции заплани-
ровано на 9 октября. В этот день 
куратор выставки Анна Петро-
ва проведет экскурсию, а в лекто-
рии арт-резиденции выступит ис-
следователь в области социальных 
наук Александр Вилейкис. Он рас-
скажет о том, как промышленная 
революция «расколдовала» мир и 
почему необходимо «заколдовать» 
его обратно, а также представит 
современные подходы к осмысле-
нию окружающей среды.

Знания против сиротства

ОБУЧЕНИЕ

Виктор Махров
Выкса

Специалисты социальных служб 
Выксы повысили квалификацию.

В пространстве Ex Libris прошли 
тренинги в рамках проекта фонда 
«ОМК-Участие», направленного на 
профилактику социального сирот-
ства. 15 специалистов обучались 
по программе «Практики, техни-
ки и инструменты в работе с семь-
ей в кризисе: активная семейная 
поддержка». Знаниями с выксун-
скими коллегами делятся экспер-
ты АНО «Партнерство каждому ре-
бенку» из Санкт-Петербурга. 

– Это второй поток. Ранее по той 
же программе обучились 18 специ-
алистов. Первые три модуля слу-
шатели посещали дистанционно, 
а очные тренинги помогут им при-
менять знания на практике, сдать 
тесты и получить свидетельства 
о повышении квалификации, – 
рассказывает менеджер фонда 
«ОМК-Участие» Инга Ачкасова.

Усиление кадрового состава – 
тоже часть стратегии фонда. 

– Квалифицированные сотруд-
ники помогут изменить работу со-
циальных служб: они будут не реа-
гировать на факт конфликта в се-
мье, а вести профилактику. Так мы 
добьемся первой цели – через три 
года количество социальных си-
рот в Выксе должно снизиться на 
треть, – говорит Инга Ачкасова.

Выкса
во всем
Два уик-энда фестиваля
«Выкса | Арт-Овраг»
посетили более
16 тысяч человек

© АРХИВ ОМК

 Заводчане идут к высоким местам
© АРХИВ УЧАСТНИКОВ СОРЕВНОВАНИЙ
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Пермский период туризма
Участники Пермской ТПП и уральские бизнесмены приехали
на чусовской завод ОМК 

ТЕРРИТОРИЯ

Ольга Гладких
Чусовой

П ромотур по предприятиям края органи-
зовала Пермская торгово-промышленная 
палата в рамках проекта «Покупай перм-

ское», который объединил местных производите-
лей под единым брендом и стал визитной карточ-
кой Прикамья. В Чусовом гости побывали на фер-
мерском хозяйстве «Медовое раздолье», в теплич-
ном комплексе «Пермский», в этнографическом 
парке и на металлургическом заводе ОМК. 

– Задача проекта «Покупай пермское» – пока-
зать представителям малого и среднего бизне-
са, какие предприятия работают на территории 
края, что они производят, как организовано про-
изводство, в том числе и крупное, – рассказала 
вице-президент Пермской ТПП Елена Гилязова.

На чусовском заводе команда предпринимате-
лей прошла по туристическому маршруту «Как 

создается рессора». Гости познакомились с ро-
ботизированными линиями и увидели полный 
цикл производства продукции.

– На экскурсии мы знакомим гостей с историей 
чусовского завода ОМК и проходим по технологи-
ческой цепочке – от обработки заготовки до тер-
мообработки, сборки и окраски готовой продук-
ции, – рассказал Александр Иванов, руководитель 
направления по развитию промышленного туриз-
ма чусовского завода ОМК. – За последние годы на 
предприятии значительно улучшили условия тру-
да, внедрили роботов, модернизировали склад го-
товой продукции. ОМК продолжает инвестиции 
в модернизацию и развитие предприятия. Совре-
менное производство произведет впечатление да-
же на далекого от промышленности посетителя.

Долгие годы с книгой
В поселке Новосинеглазовском прошла
Южноуральская книжная ярмарка

СОБЫТИЕ

Светлана Кулагина
Челябинск

С 24 по 26 сентября в Челябин-
ске состоялись два крупнейших 
литературных события региона – 
Южноуральская книжная ярмар-
ка и II Всероссийский литератур-
ный форум «Рыжий Фест». Впер-
вые в этом году одна из площа-
док книжной ярмарки работала 
во Дворце культуры поселка Но-
восинеглазовского. 

Посетители ярмарки смогли 
приобрести книги ведущих изда-
тельств страны, пообщаться с ав-
торами, получить автограф, при-
нять участие в творческих ма-
стер-классах и послушать лекции 
врачей и психологов. Это ста-
ло возможным благодаря проек-
ту Челябинской областной пуб-
личной библиотеки «Активное 
долголетие вместе с книгой», по-
бедителю грантового конкурса 
«ОМК-Партнерство».

26 сентября на ярмарке в Но-
восинеглазовском побывали го-
сти из столицы – автор романа 

«Калечина-Малечина» Евгения 
Некрасова и историк, публи-
цист, главный редактор изда-
тельства «Пятый Рим» Григо-
рий Пернавский. Издательство 
специализируется на выпуске 
исторической и художественной 
литературы. Главный редактор 
рассказал об уникальных изда-
ниях – иллюстрированные кни-
ги для детей «Блокада Ленингра-
да» и «Победа».

К теме Великой Отечествен-
ной войны обратился и челябин-
ский журналист и писатель Ро-
ман Грибанов. Автор представил 
вниманию посетителей ярмар-
ки книгу «Боги войны. Они спас-
ли мир». Издание вышло в свет в 
год 75-летия Победы и посвяще-
на подвигам челябинцев – тан-
кистов, пехотинцев, снайперов, 
летчиков, героев тыла. Их име-
нами названы 16 улиц города: 
Николая Худякова, Евгения Ов-
чинникова, Василия Луценко и 
другие. 

А юные гости книжной ярмар-
ки встретились с известными на 
Южном Урале детскими писате-
лями Янисом Грантсом и Ниной 
Пикулевой.

Выиграли в мяч

СПОРТ

Максим Куликов
Челябинск

Волейболисты ОМК стали лучшими
в Челябинской области.

Команда челябинского завода ОМК завоева-
ла первое место на ежегодной областной спар-
такиаде среди работников производственных 
предприятий и организаций. Очередной этап 
соревнований прошел 11 сентября. Награды 
разыгрывали в двух дисциплинах: волейболе и 
кроссе.

– В кроссе нам не удалось завоевать призо-
вых мест, но активное участие наших спортсме-
нов в этом виде соревнований будет учитывать-
ся в общем зачете при подведении итогов спар-
такиады. Заводчане-легкоатлеты – молодцы, не 
побоялись встать на старт вместе с маститыми 

спортсменами других предприятий, у многих из 
которых есть опыт участия в весьма серьезных 
соревнованиях и высокие спортивные разряды, – 
рассказал менеджер по спорту челябинского за-
вода ОМК Евгений Коваленко. – А в волейболе 
наша команда уже не первый год демонстриру-
ет хорошую подготовку и добивается высоких 
результатов.

Двойной концерт

ДАТА

Сергей Дмитриев, Юлия Ларионова
Альметьевск – Благовещенск

Заводчане поздравили ветеранов 
с Днем пожилых людей.

Более 300 ветеранов производ-
ства Альметьевска побывали на 
праздновании Дня пожилого че-
ловека в центральном парке горо-
да. Впервые мероприятие вместе 
организовали предприятие ОМК 
и завод «Алнас». Творческая сбор-
ная устроила для пенсионеров 
концерт, который открыли пред-
седатель городского Совета вете-
ранов Василий Самойлов, дирек-
тор филиала выксунского заво-
да ОМК Артур Плешков и дирек-
тор по персоналу завода «Алнас» 
Амир Егамов.

– В очередной раз коронавирус 
преподнес нам сюрприз: концерт 
на свежем воздухе вместо наше-
го конференц-зала, – говорит ве-
теран альметьевского завода Ро-
залия Хазиева. – Но новый фор-
мат даже лучше. Можно свободно 
перемещаться, разговаривать со 
старыми друзьями и знакомить-
ся с коллегами, работавшими на 
«Алнасе». У нас ведь много обще-
го: мы знаем, что такое качество, 
ответственность, коллектив. А не-
которые имеют опыт работы на 
обоих заводах, так что всем есть о 
чем поговорить. 

 КСТАТИ

В Благовещенске представители 
заводского Совета ветеранов по-
бывали у пенсионеров, которые в 
этом году отметили юбилейные дни 
рождения, и вручили им подарки.

Предприниматели 
посмотрели 
на предприятие
© ОЛЬГА ГЛАДКИХ

 КСТАТИ

Чусовской и выксунский заводы ОМК вошли в чис-
ло победителей Всероссийского конкурса Акселе-
ратора по промышленному туризму. Команды 
из 53 регионов России представили стратегии раз-
вития промтуризма на более чем 360 предприя-
тиях. Эксперты выбрали 30 региональных команд 
для участия в акселераторе. Победители пройдут 
бесплатное обучение.

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

ОЛЬГА КАЛИНИНА, руководитель проекта по развитию 
промышленного туризма группы предприятий «Тенториум»

 Мы перерабатываем продукты пчеловодства, 
производим инновационные товары для здоровья и 
красоты. Компания «Тенториум» в составе регио-
нальной команды победила в конкурсе Акселерато-
ра по промышленному туризму, и сейчас мы изуча-
ем, как организованы экскурсии на других предпри-
ятиях края. Меня впечатлили масштабы производ-
ства, современное оборудование и условия работы. 
Уверена, каждому школьнику необходимо побывать 
на чусовском заводе ОМК, чтобы узнать, каким бы-
вает современное промышленное предприятие.

 Официальные страницы ОМК
в социальных сетях

  facebook.com/omkru

  vk.com/omk_offi cial

  youtube.com/user/OMKPipeCompany

  instagram.com/omk.ru

  t.me/omkru

Как обратиться на горячую 
линию?
8 (800) 555-00-22

hotline@omk.ru
115184, г. Москва, а/я 42,
служба внутреннего
аудита ОМК
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АНОНС

РЕКОМЕНДАЦИЯ

МАРШРУТ    Кушва

В старинном городе Кушва действует вагонное ремонтное депо 
«Гороблагодатская». И поэтому сегодня «Территория ОМК» вновь 
отправляется на Урал.

1. Кушвинский завод
Предприятие основали в 1735 году после 

открытия месторождения железной руды 
на горе Благодать. Изначально здесь про-
изводили пушки, лафеты, картечь и ядра. 
До сих пор сохранились дореволюционные 
здания электростанции и котельной, а так-
же руины мартеновского цеха.

2. Центральный карьер
За все время гора Благодать дала более 

150 миллионов тонн железной руды. Ру-
да отличалась высоким качеством. В итоге 
часть горы полностью срыли, образовался 
карьер диаметром около километра и глу-
биной более 315 метров. Добычу открытым 
способом вели здесь до 2003 года.

3. Штольня «Дружба» 
На склоне горы Благодать долгие годы 

действовала штольня «Дружба», вход в ко-
торую украшали две башни в готическом 
стиле. В советское время портал разруши-
ли, входы в штольню засыпали. В 1990-е го-
ды после оползня открылся лаз в штольню. 
Кушвинский музей разработал проект «На-
следие Благодати», который сделает штоль-
ню доступной для туристов. 

4. Памятник первооткрывателю руды
Первый памятник поставили по приказу 

Василия Татищева. В начале ХIХ века мону-
мент по ошибке пустили на переплавку, в 
1826 году поставили новый. В 1933 году и 
его снесли, а в 1970-м – восстановили. Как и 
первоначальный памятник, нынешний вы-
полнен в виде чугунной тумбы с чашей и 
таб личкой с именем Степана Чумпина.

5. Кушвинский пруд
Пруд создали для обеспечения энергией 

заводских машин. В XVIII веке он считался 
самым сложным гидротехническим соору-
жением на Урале. Сегодня пруд расположен 
почти в центре города, но привлекает рыба-
ков и туристов. Здесь водятся щуки и лещи.

6. Улица Первомайская
Это исторический центр города, главная 

улица дореволюционной Кушвы. Ранее но-
сила названия: Торговая, Главная, Базар-
ная. На улице сохранился комплекс зданий 
XIX – начала XX века. В их числе – дом куп-
ца Никитина, который первым в городе на-
чал продавать товары в кредит. В Кушве хо-
дят легенды о подземных ходах, ведущих от 
этого дома к другим точкам в городе.

7. Памятник Александру III
На площади около завода в 1901 году уста-

новили памятник императору в честь зна-
кового события: самодержец уцелел в же-
лезнодорожной катастрофе у села Борки. 
В 1917 году монумент отправили на пере-
плавку, на его месте поставили обелиск в ви-
де глобуса как символ мировой революции. 
В 1923 году его сменил бюст Карла Маркса, 
который в 1994-м исчез. Летом 2020 года па-
мятник Александру III восстановили.

8. Кушвинский краеведческий музей
Музей открыли в 1969 году. В нем пред-

ставлена старинная продукция Кушвинско-
го завода, есть диорамы карьера и шахты по 
добыче руды. В одном из залов – обстановка 
купеческого дома XIX века. Одна из посто-
янных выставок посвящена животному ми-
ру края. Есть также экспозиции о Граждан-
ской и Великой Отечественной войнах.

9. Корабельная пушка
68-фунтовая бомбическая пушка стоит 

у дома по улице Строителей, 2, где раньше 
располагался краеведческий музей. Пуш-
ку отлили в 1852 году на Верхнетуринском 
заводе. Орудие могло пустить бомбу весом 
23 килограмма на расстояние два километ-
ра. Когда в городе создали краеведческий 
музей, пушка украсила вход в него, а после 
переезда музея осталась стоять у дома.

10. Церковь Михаила Архангела
Церковь Михаила Архангела в византий-

ском стиле возвели на берегу пруда в кон-
це XIX века на средства купца Михаила Уша-
кова. Это единственный храм в районе, ко-
торый не закрывался в советское время. В 
1944 году община храма внесла 100 тысяч 
рублей на строительство самолетов, а 7 но-
ября того же года Иосиф Сталин направил 
сюда телеграмму с благодарностью.

Какие проблемы обозначили участники 
исследования «ОМК-Диалог»?
Читайте в следующем номере газеты.
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ФОТОКОНКУРС

Дорогие друзья! Уверены, в ваших 
архивах тоже найдутся интересные 
снимки «с настроением». Поделитесь 
этими фотографиями с нами – а мы 
поделимся ими со всеми читателями 
газеты. Выбирайте удачные кадры
и отправляйте их на адрес редакции: 
gazeta@omk.ru.

Краски ночи
И ночь бывает яркой. Это доказывает фотография вечерней 
Выксы, расцвеченной фонарями и подсветкой зданий. Снимок 
прислал Александр Павлов, начальник службы обеспечения 
и ремонта оборудования центра исследования и разработки 
премиальных соединений.

Книга
Наринэ Абгарян.
«С неба упали три яблока»
Рекомендует
Анастасия Володина, 
ведущий специалист 
ИТЦ, Выкса

Это чудная, неверо-
ятно трогательная 

история о жителях армян-
ской деревушки высоко в 
горах. С первых строк мы 
погружаемся в жизнь ее немногочислен-
ных обитателей, у каждого из которых – 
свой путь и своя неповторимая история. 

Слова повествования настолько красивы 
и богаты, что воображение с легкостью ри-
сует деревню, и вот уже ощущается прохлад-
ный воздух гор с нотами чабреца и мяты; 
чувствуются и простор, и ветер, и запах на-
гретого на солнце камня. Вы отдадите свое 
сердце главным героям и будете проживать 
с ними все их жизненные перипетии. 

Здесь чудеса соседствуют с будничными 
для жителей деревни явлениями – голодом, 
землетрясениями. Но и чудеса не вызывают 
недоумения, ведь жизнь в трактовке Абга-
рян сама по себе есть чудо, и сюжетная ли-
ния – прямое тому подтверждение: главная 
героиня, 58-летняя Анатолия, в начале ро-
мана решает умереть, а затем получает по-
дарки от судьбы: любовь и дочь. 

Книга воодушевит тех, кто не теряет ве-
ры в людей, и в ней найдет отклик тот, кто 
ищет утешения, кто ставит милосердие вы-
ше справедливости, а сострадание – выше 
честности. 

«С неба упали три яблока (так заканчи-
вается большинство армянских преданий): 
одно – тому, кто видел, другое – тому, кто 
рассказал, а третье – тому, кто слушал и ве-
рил в добро».
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